

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provinc. 10 Etranj. Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,438 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 11 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION,

La Gaceta de ayer publicó un real decreto concediendo autorización para establecer en esta corte una sociedad anónima de crédito, con el título de *Compañía general de Crédito, Banca de Madrid y Londres*, cuyo capital se ha fijado en 37.600.000 reales, ó sean 600.000 libras esterlinas.

Ya se ha expedido el real decreto concediendo la autorización para establecer en Valladolid una sociedad anónima de crédito, con el título de *Sociedad general de Crédito industrial, agrícola y mercantil*. Dicha Compañía tendrá su domicilio en Valladolid, pero podrá establecer agencias y crear sucursales en cualquier punto de las posesiones españolas ó del extranjero, previa, en este último caso, la autorización del gobierno. Su capital será de 68.400.000 rs., ó sean 18 millones de francos, representados por 36.000 acciones de 1.900 rs. cada una, divididas en series. Esta sociedad, de que ha tiempo viene ocupándose la prensa, está destinada á fomentar en grande escala los intereses de las provincias de Castilla la Vieja.

Por el ministerio de Marina se ha autorizado á 78 jóvenes, cuyos nombres publicó ayer la Gaceta, para concurrir á los exámenes de oposición convocados para el 15 de mayo próximo en el colegio naval militar, con objeto de optar á plazas de aspirantes.

De real orden se ha revocado el acuerdo en que la diputación de esta provincia declaró nula la segunda elección de diputados últimamente verificada en el partido judicial de Chinchón.

A fin de que no sufran entorpecimiento ni retraso los importantes servicios puestos á cargo de las diputaciones provinciales, se ha mandado que en vez de hacer tantas convocatorias extraordinarias como reclaman los asuntos en que deben entender, sometan los gobernadores á la deliberación de aquellas corporaciones en su reunión actual todos los comprendidos en aquellas que hayan quedado pendientes en la última reunión ordinaria y los que convenga decidir antes de que se celebre otra nueva.

Con objeto de llevar á debido efecto la colocación del nuevo conductor eléctrico entre Madrid y Palencia, y de dar mayor impulso á la traslación de la línea de Castilla y Galicia á los postes del ferro-carril, S.M. la Reina se ha dignado disponer que se proceda á la subasta de la colocación de dicho conductor y de otros dos desde el Escorial á Valladolid, como prolongación de los que en la actualidad se están trasladando entre Madrid y el Escorial.

El ministro residente de S. M. en Copenhague ha participado al gobierno que, según anuncio oficial del ministerio de Marina de Dinamarca, ha sido bloqueada por el gobierno de S. M. Danesa la isla de Fehmern.

El cónsul de España en Bayona participa que el día 5 de enero último falleció abintestado en aquella ciudad el subdito español D. Francisco de Orbananos y Saenz.

El Supremo Tribunal de Justicia ha sentado como jurisprudencia, que la facultad de los testadores para designar su heredero en primer grado, sustituyendo á éste con otro ó otros en segundo y siguientes, nada tiene de común con la de imponer á sus bienes el gravamen de vínculo ó de restitución, según los llamamientos que dispusiere, porque la sustitución solo contiene una institución de heredero, ya se verifique en el primer instituido, ya en cualquiera de los sustitutos, sea en el grado que fuere; y que la sustitución vulgar espira en sus efectos una vez aceptada la herencia por el heredero instituido, así como la pupilar siempre que el huérfano llegue á la pubertad, porque en uno y otro caso pasaron los motivos de la sustitución, como se establece expresamente en las leyes 4.ª y 10.ª, tit. 5.ª, Partida 6.ª

Anteayer ha llovido en las provincias de Almería, Córdoba, Granada, Jaén y Sevilla.

El 8 espermentó un notable alivio el señor arzobispo de Tarragona, dando su enfermedad indicios de una crisis saludable.

El *Contemporáneo* cree cercano el día en que el partido ultra-moderado se presente unido y compacto, así en el Parlamento como en la prensa.

Las noticias que por el correo recibimos de Roma, manifiestan que ha mejorado sensiblemente la salud del Papa.

Tres son las interpretaciones que en los círculos autorizados de Viena se da al arreglo hecho entre el emperador y su hermano el archiduque Maximiliano. Según una, el archiduque conserva sus derechos, pero cede el puesto que hoy ocupa de pariente más inmediato al emperador, á su hermano menor el archiduque Carlos Luis. Otra versión dice que el archiduque no renunciará á sus derechos

agnáticos sino en el caso de que no vuelva á Austria en el término de seis años. En fin, la tercera y última es que el príncipe no renuncia á sus derechos para sí sino para sus descendientes.

Por el ferro-carril de Sevilla á Jerez y Cádiz, han circulado desde el 25 al 31 de marzo 25.429 viajeros y 3.899 toneladas de mercancías que produjeron respectivamente los primeros 195.397 rs. 80 céntimos y las segundas 138.763-29, que forman un total de 334.160-02.

Por el vapor-correo de Canarias hemos recibido periódicos de Santa Cruz de Tenerife hasta el 30 de marzo.

No contienen ninguna noticia importante. Reinaba en aquellas islas completa tranquilidad.

El día 18 llegó á Tenerife el vapor-correo *Infanta Isabel* que salió de Cádiz el 15 y continuó el mismo día su viaje para las Antillas.

Cinco días antes había llegado procedente también de nuestro puerto, la goleta de hélice *Eletana*, y el 29 lo verificó, viniendo de Fernando Poo, el buque de la misma clase *Yad-Rus*.

El mismo día entró el navio-transporte de guerra francés *Jura*, conduciendo tropa y caballos con destino á Méjico.

El 29 se sintió un temblor de tierra en aquella ciudad, pero fué por fortuna de corta duración y escaso movimiento.

La importación de vinos extranjeros en Inglaterra va tomando un incremento considerable de año en año, especialmente los de España que figuran con una cifra casi doble á la de los más favorecidos, según los últimos datos estadísticos. Los vinos franceses son los que han sufrido una gran baja en la cantidad de su importación; circunstancia que espican de distinto modo los economistas y los vinicultores.

Han llegado á la Península tres millones y medio de reales, como parte de la indemnización que Marruecos está pagando á España.

En *El Espiritu público* se lee ayer lo siguiente: «Dícese que ayer han tenido una larga conferencia los Sres. Olózaga y Benavides. Se hacen sobre ella muy diversos comentarios.»

Por el ramo de guerra ha sido pedido al ayuntamiento de Zaragoza el terreno que hay frente al cuartel de Santa Engracia, comprendido desde la casa del conde de la Rosa hasta la puerta de Santa Engracia, y desde ésta á la iglesia, incluidos los jardines exteriores. En estos terrenos se construirá un palacio para el capitán general y todas sus dependencias, que dará frente al salón en la línea del café de la Iberia y casa del conde de la Rosa, y tendrá doce porches. En el terreno que hay desde la puerta á la iglesia de Santa Engracia, incluidos los jardines, se levantará un gran cuartel, en el que puedan alojarse cómodamente dos batallones. Los planos para esta grande obra están terminados y en poder del capitán general, el cual ha solicitado del ayuntamiento, por medio del gobernador de la provincia, los citados terrenos.

En *El Eco del País* de anteanoche se leen las noticias siguientes:

«Hoy han celebrado una larga conferencia el señor general Calonge con el duque de Tetuan. Con motivo de ella y de una conversacion habida en el Congreso entre los Sres. Salaverría y Egaña, se ha hablado hoy de extraños é inesperados propósitos de reanudar amistades y reunir elementos que están al presente muy apartados.»

Se dice que están muy adelantados los trabajos para la constitución de un cuarto partido que piensa jugar sus primeras armas al discutirse la ley de incompatibilidades.»

Ayer se ha constituido la comisión encargada de presentar dictámen sobre el proyecto de ley de guardia rural aumentando la Guardia civil.

Parece que en el mes de mayo empezará la apertura del foso de circunvalacion de Madrid.

Ya se ha trasladado á la empresa de los Campos Eliseos la orden para que se puedan cantar allí óperas italianas.

Algunos periódicos, reproduciendo una noticia de *Las Novedades*, se ha hecho eco de cierta inculpacion injusta, dirigida á la Audiencia; dando á entender que hay retraso en el despacho y que debieran prorrogarse las horas que á él se destinan. La *Iberia* misma ha rectificado ya parte de esta inculpacion, asegurando que la sala tercera, una de las más recargadas de trabajo, no tenía conclusiones para vista en poder de los relatores ningun negocio civil ni criminal. Nosotros podemos añadir que todas las salas muestran igual actividad, y que con frecuencia prorogan una hora, y á veces más, el tiempo que fijan las ordenanzas para el despacho; que solo en algun caso muy escepcional, bien por haberse prolongado alguna vista más de lo calculado, ó por alguna otra circunstancia imprevista, ha podido ocasionarse cualquier dilacion, que no justifica-

ria la queja de que nos ocupamos. Ni aun en la sala cuarta, donde el trabajo es inmenso, puede desplegarse mayor actividad, y lo más que podría hacerse, y aun creemos que en ello se piense, es aminorar sus atenciones, pasando algunos asuntos á las otras salas.

La entrega de las islas Jónicas á Grecia, fijada para el 2 de este mes, se ha retardado hasta el 28 del mismo, á causa de exigencias del ingeniero inglés que dirige la destruccion de las fortificaciones. Las islas serán gobernadas por comisarios del gobierno griego hasta que se promulgue la nueva Constitución.

Han fallecido en esta corte D. Pedro Carrasco Toyuela y doña Encarnacion Aguilera y Gamboa, hija de los condes de Villalobos.

En el teatro Real se prepara para uno de los días de la próxima semana *La Norma*.

La funcion que para el martes está anunciada á beneficio de la casa de huérfanos de la Santa Infancia, y en la cual se cantará *La Saffo*, promete estar animadísima.

La real congregacion de seglares Naturales de Madrid, para solemnizar el día de su santo patrono San Isidro Labrador de un modo útil á las clases poco acomodadas, viste todos los años seis niños pobres que reúnan las condiciones siguientes: Ser hijos de Madrid; que lo sean tambien los padres; que éstos sean pobres, y que la pobreza no sea producida por vicios, ó mala conducta; que la edad de los niños ni exceda de los trece años, ni baje de los siete; y que no haya gozado otro hermano de este beneficio en los años anteriores.

En carta de la Habana, que publica *El Contemporáneo*, se dice que la expedicion proyectada contra Santiago de los Caballeros, en Santo Domingo, desembarcando en Manzanillo, no se llevará á cabo por falta de tropas, pues las bajas ocasionadas por las calenturas en los destacamentos que rodean á Santo Domingo son numerosas, y ha sido preciso emplear las tropas disponibles para cubrirlas.

El general Gándara, que pensaba venir á la Península por este correo á manifestar al gobierno el estado de la isla dominicana, ha tenido que renunciar á ese viaje en vista del nombramiento que le ha conferido el gobierno de capitán general de dicha isla.

Las fuerzas del país conocidas por *Milicias ó Reservas* no llegan en la fecha á 400 hombres, la mayor parte jefes y oficiales subdivididos en los diferentes puntos que ocupa el ejército.

En una carta de Santo Domingo que publica *La España*, se lee este párrafo: «También parten á bordo del *Europa* el general Alfau, recién llegado de la Península, sin que pueda adivinarse el objeto, y un señor Valverde, gobernador civil de Santo Domingo, que trabajó grandemente en la anexion. Este caballero camina bajo partida de registro: ignoro lo que habrá ocurrido.»

La *España* aboga por el abandono de la isla de Santo Domingo, visto que aquel suelo mortífero diezma con enfermedades terribles nuestros valientes soldados.

No es exacta la noticia que dió *La Esperanza*, diciendo que el señor ministro de Hacienda había separado de su destino á todos los empleados de la liquidacion de la Deuda del personal del clero. La seccion de liquidacion de la Deuda del personal del clero, á que *La Esperanza* alude, radicaba en el ministerio de Gracia y Justicia, y las razones por que el Sr. Mayans la ha suprimido las han dicho ya todos los periódicos.

La plata obtenida en Hiendelaencina en 1862 ha sido la siguiente: 25.237 quintales métricos de mineral, equivalentes á 34.864 quintales castellanos, los cuales contenian 394.524 onzas de plata, segun demuestran las relaciones de los administradores de las minas. De estas cantidades se han exportado para Inglaterra 15.701 quintales castellanos de mineral, que contenian 137.372 onzas de plata, y han valido 2.424.693,7 rs. vn.; de consiguiente, por una justa proporcion han debido valer los 257.031,48 onzas vendidas por las fabricas de Hiendelaencina 4.540.416 reales, y en total 6.965.102 rs.

La division naval noruega que se va á organizar á consecuencia de los recursos pedidos por el rey y votados por la Cámara, se compone de una fragata de vapor, dos corbetas de hélice y siete cañoneras de vapor, armadas cada una de un cañon.

La *France* asegura que los embajadores en París de Austria, España y Rusia y los ministros de Baviera, Holanda, Nassau, Portugal, Wurtemberg y Hesse electoral, han aconsejado á sus respectivos gobiernos que determinen, á imitacion de lo que sucede en Francia, que las plazas fuertes queden abiertas de noche en tiempo de paz.

La Asamblea reunida en Kiel, de que nos ha dado cuenta el telégrafo, determinó además de que no tuviera efecto cualquiera decision de la Conferencia contra-

ria á los deseos de las poblaciones de los Ducados, que los Ducados de Schleswig y Holstein no pueden ser separados, y que su soberano legítimo es Federico VII, príncipe de Augustenbourg.

Se están haciendo en Alcoy grandes preparativos para celebrar las fiestas de su patron San Jorge, que serán este año muy brillantes.

En Girona se ha descubierto una fabrica de monedas, apoderándose los dependientes de la autoridad de alguna cantidad de monedas de oro falsas, y poniendo en la cárcel al espendidor de tales monedas.

En el correo de la Habana llegado anteayer encontramos las siguientes noticias de las repúblicas del centro y sur de América.

Venezuela.—Ha sido ratificado por la Asamblea constituyente el decreto expedido por el presidente autorizando la contratacion del empréstito que tuvo efecto en Londres el 3 de octubre último, y cuyo producto será destinado á aliviar los derechos de exportacion y de importacion de los gravámenes que pesan sobre ellos.

El nuevo ministerio del general Falcon está formado del modo siguiente: general Ochoa, Interior; general A. M. Salan, Relaciones exteriores; general Aristeguieta, Fomento; general Bruzual, Guerra y Marina, y Sr. Urdaneta, Hacienda. Se han hecho además estos otros nombramientos: para enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Venezuela en el Perú el Sr. Antonio Leocadio Guzman, y encargado de Negocios en Washington don Blas Bruzual. El general E. Jacinto Pachano acompañará como secretario de la Legacion en Londres al general Guzman Blanco, cuya salida se anuncia para el 7 del que cursa.

Colombia.—En la capital de los Estados-Unidos de Colombia se había reunido el Congreso y decretado, en una de sus primeras sesiones, un voto de gracias al general Mosquera por sus recientes triunfos obtenidos en el Ecuador.

Los revolucionarios, cuyo fin es revivir la Confederacion Granadina, se hallaban en posesion de casi todo el Estado de Antioquia. Las fuerzas de que disponen las mandan los conservadores general Córdoba y coronel Berrio.

Ecuador.—Corría en esta república el rumor de que el presidente García Moreno iba á separarse de la vida publica, entregando las riendas del gobierno al señor Manuel Gomez de la Torre.

El poder ejecutivo había expedido un decreto señalando para la eleccion de vicepresidente de la república los días 4 y 10 del mes de febrero. Había dos candidatos para aquel puesto, el doctor Miguel Riofrío y el doctor Rafael Carvajal. Este último era sostenido por el partido ó círculo oficial. El mismo decreto convocó al Congreso á sesiones extraordinarias para el 10 de marzo.

Es falsa la noticia de la salida del Ecuador del encargado de Negocios de Francia en Quito.

Perú.—El Congreso propuesto por el gobierno del Perú á las demas repúblicas hispano-americanas tiene por objeto ajustar un pacto común, garantizando la paz, la independencia, las instituciones y la prosperidad de todas aquellas repúblicas. Para no perder tiempo, el gobierno peruano tiene resuelto que el Congreso dé principio á sus trabajos tan luego como estén en Lima los representantes de los Estados-Unidos de Colombia, Bolivia y Chile, dejando á los demas gobiernos el derecho de adherirse á lo que aquellos representantes estipulen.

Chile.—El Congreso no había celebrado más que dos sesiones en la primera quincena de enero último. En una de ellas se le concedió al poder ejecutivo, á solicitud suya, autorización para contratar un empréstito interior de 600.000 duros, y en la otra se suspendió la aprobacion de la cuenta de inversion del pasado año, por haber notado algunos diputados excesos de gastos en la cuenta del ministro de Justicia, á quien, en consecuencia, se le habían pedido esplicaciones sobre el particular.

La ciudad de Copiapó fué teatro en la madrugada del 12 de enero último de un fuerte terremoto que destruyó algunos edificios y causó algunas muertes.

Márgenes del río Plata.—Las relaciones entre el gobierno argentino y el uruguayo se encontraban en una situacion muy tirante. El agente diplomático del primero en Montevideo, Sr. Marmol, había bajado su escudo y su pabellon, suceso que había causado allí mucha alarma. El Sr. Marmol había obrado de este modo con motivo de haberse opuesto el gobierno uruguayo á que saliese de Montevideo un buque de guerra argentino que regresaba á Buenos-Aires. El buque se escapó, sin embargo, pero no sin que le hiciesen algunos disparos de cañon de un fuerte y de un ponton, disparos que no le causaron daño alguno. El procedimiento del Sr. Marmol, que en el Uruguay había sido interpretado como una amenaza de guerra, había asustado al gobierno del presidente Berro de tal modo, que había dado orden á su agente en Buenos-Aires, el Sr. Lamas, para que escitase al gobierno del general Mitre á que restableciese

las relaciones interrumpidas en Montevideo por el diplomático argentino. Entre tanto, la revolucion, encabezada por el general Venancio Flores seguía haciendo progresos en el Uruguay. Los periódicos de Montevideo acusaban al gobierno argentino de haber proporcionado á aquel caudillo buen armamento y municiones en abundancia. La prensa de Buenos-Aires rechaza como infundada esta acusacion.

Honduras.—El general Medina había hecho dimision de la presidencia de dicha república, entregando el 31 de diciembre último las riendas del poder ejecutivo al señor Francisco Inestroza, senador suplente del departamento de Comayagua.

Las repúblicas de Nicaragua y Costa-Rica continúan gozando de tranquilidad.

El vapor-correo *España* ha conducido á la Península desde la Habana los siguientes pasajeros:

Don Manuel Mac-Crohon, don Lázaro Araquistain, don Ignacio Garcia Tudela, don Javier Rodríguez de Vera, don Adolfo de Castro, don Tomás Caballer y del Val, don Emilio Merso, don Mateo Fiscovich y señora, don Pedro Valverde, Mr. William Amery y señora, don Antonio Echevarria, don Ricardo E. Troller, don José Villejas, don Estanislao de Prida, don José A. Borsin, don Alejo Perez, don Joaquin Garma, doña Emilia Ruano é hija, don Joaquin Alcázar y señora, don Manuel Saro, don Juan Dalman, don Manuel Calle, don Dionisio Bethencourt, don Francisco Almirante, don Juan Davan é hija, don Jaime Fontanil, don Angel Martinez, don Ventura Lopez y hermano, don Joaquin Rodriguez, don Juan A. Aldecoa, don Nicolás Viar y Gonzalez, don Manuel de Silva, don Juan M. Labbe, don Mateo Errante, don José M. Cuervo, don José Pascual y Buró, don Pedro Cardó, don Fernando Velarde, don Isidro Miró, don Fernando Gonzalez, don Abelardo Gutierrez, don Juan Reyes y M. Alonso, don Alfredo Alvarez, don Manuel Ferro, don Jaun Ardua, don José Abascal y Melchor Reyes, don Juan Francisco Rodriguez, don Vicente Brando y don Blas Panza, don Antonio Cuevas y don Francisco Cruz, don Andrés Perez Gonzalez, don Juan Pery y don M. Aguado, don Alonso Vicente y don Adrian Cosme, cuatro eclesiásticos, don Higinio Fernandez, 86 licenciados, 43 presidiarios, 3 id. cumplidos, Mr. Capley Amory, Mr. E. Vasmer Fhwnig.

El gobierno español, segun informes á que debe darse entero crédito, se halla firmemente resuelto á dominar y extinguir la insurreccion de Santo Domingo, aunque para ello tenga que imponerse el país en justa defensa de su integridad y de su honor los mayores sacrificios. Personas venidas recientemente de la isla de Santo Domingo nos han asegurado que el principal enemigo que allí ha tenido España ha sido la conviccion de que en España era popular el abandono de la isla, y que bastará un último esfuerzo y el convencimiento contrario para que la insurreccion quede sofocada.

Se ha dispuesto de real orden que en lugar de continuar cinco segundos ayudantes médicos encargados de la enseñanza en las cinco Compañías sanitarias, se centralice ésta en Madrid, encargándose de ella un primero y un segundo ayudante.

Se están preparando los datos necesarios por todas las secciones de la Junta general de Estadística para publicar en la *Gaceta oficial* una ligera reseña de los trabajos practicados por las mismas durante el último trimestre.

Las secciones geológicas de la Direccion de Estadística saldrán de Madrid el 15 de mayo próximo para emprender sus trabajos de campo. La seccion del Sr. Maestre se dirigirá á Vitoria y Pamplona; la del Sr. Aranzaza, á Soria y Guadalajara; y la del Sr. Donaire á Zaragoza. Conocidos los trabajos llevados á cabo anteriormente, y la inteligencia y actividad de estos distinguidos ingenieros, no es aventurado suponer que ha de ser muy provechosa la campaña de este verano.

Ayer al mediodía recibimos de la *Agencia Havas* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París, 10 (por la mañana.)
Garibaldi ha llegado á Porthsmouth y visitado el puerto.

Miramar, 9.
El emperador Francisco José vuelve á Viena, despues de haber firmado los documentos de arreglo con su hermano.

SS. MM. mejicanas se embarcarán el lunes.

Ayer se ha celebrado en la iglesia de San Martin de Sevilla el acto religioso de recibir el agua del bautismo el inglés Mr. Sedgisk, tomando los nombres de José, Antonio, Lucas de San Felipe Neri. Concluida la ceremonia se cantó un solemne *Te Deum*.

En la noche del 3, y cuando salía el público del teatro de Lucena, fué herida gravemente de un pistoletazo en la espalda una de las jóvenes más bellas y distinguidas de aquella ciudad. El agresor,

que parece amaba á la jóven, intentó suicidarse, sin que lo consiguiera, siendo preso y entregado á los tribunales. Este suceso tan doloroso tenía vivamente impresionada á aquella poblacion.

El día 13 se espera en Bayona á una comision de ingenieros encargada de examinar la linea férrea de aquella ciudad á Irun, la cual se abrirá, según nos aseguran, inmediatamente despues.

Segun se nos ha dicho, con el fin de facilitar la adquisicion de los huevos de las aves curiosas que se crian en el jardin zoológico del Bois de Boulogne, se han rebajado bastante sus precios; y con este motivo se ha hecho lo mismo en el de Madrid, que se acomoda á los tipos establecidos en el de la célebre Sociedad de aclimatacion.

Se están arreglando las calles y paseos del Jardin Botánico, y probablemente se abrirá al público antes de que termine el mes actual.

A cada una de las cinco Compañias de plana menor facultativa sanitaria se le han concedido 1.740 rs. por una vez, para montar las oficinas de detall.

De la estadística industrial de esta corte resulta que hay cuatro maestros de equitacion, cinco de esgrima, tres de baile y veinticinco establecimientos particulares de enseñanza. Hay diez y nueve editores de periódicos políticos, cincuenta y cuatro de periódicos literarios y cuatro de obras dramáticas, y 87 imprentas.

De la Agencia Peninsular recibimos ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 10.

Los periódicos ingleses relatan largamente en sus columnas los obsequios hechos á Garibaldi.

Este último ha visitado á Portsmouth, donde tambien ha sido objeto de las más brillantes ovaciones.

«El Morning-Post» ocupándose del asunto Alexandra, dice que el sobreseimiento será un acto de justicia; que hay lugar á una reparacion por los daños y perjuicios causados, y que los confederados se han quejado muy justamente.

Un periódico ha dicho que de resultas de las discusiones políticas de estos dias, la Grandeza de España piensa tomar una actitud más resuelta en la gestion de los negocios públicos. No sabemos que es lo que piensan hacer los Grandes de España; pero no es estraña esta ignorancia nuestra cuando hemos oido decir á algunos Grandes que lo ignoran ellos mismos.

Durante el mes de febrero último han ingresado en todos los hospitales militares de la Peninsula é islas adyacentes 4.424 enfermos, y han salido de los mismos hospitales 4.339 individuos curados. Las defunciones de febrero han sido 153, y los enfermos que quedaron en los hospitales á fin de dicho mes 4.370.

Por despacho telegrafico se sabe que anteanoche á las diez llegaron á Barcelona cuatro vapores conduciendo al batallon de Cazadores de Madrid.

El antiguo secretario de D. Juan de Borbon Sr. Lazen se encuentra efectivamente en Madrid gestionando por que se le incluya en la última amnistía política. Los tribunales serán por lo tanto los que habrán de declarar si puede aplicársele la amnistía.

Se ha echado á volar de nuevo la noticia de que el gobernador civil de Málaga Sr. Alonso, ha presentado su dimision; pero la noticia esta vez como las anteriores es falsa: ni la ha presentado ni el gobierno piensa separarle del cargo que desempeña.

Los amigos de los Sres. Olózaga y Benavides califican de falsa la noticia publicada ayer por El Espiritu público, en que se dice que aquellos dos personajes han tenido una conferencia. El Sr. Benavides se encuentra hoy en Sigüenza, adonde ha ido á visitar á su hermano el prelado de aquella diócesis.

El Eco del País dice anteanoche que es seguro é inmediato el nombramiento del Sr. Gonzalez Bravo para la embajada de Roma; el del Sr. Coello para la legacion de Viena; el del Sr. Rancés para la de Méjico, y el del Sr. Ligués para Berlin. Nuestro colega está mal informado: el Sr. Rancés no dejará la legacion de Berlin, ni hasta el momento en que escribimos hay acordado nombramiento diplomático alguno.

Anteayer autorizaron las secciones del Congreso la lectura de un proyecto de ley eximiendo del pago de derechos á los aceites que se empleen en la fabricacion de telas de lana.

Hoy discutirá el Senado el proyecto de ley de supresion de corregidores. Tambien se leerá mañana el dictámen aprobando la division de la primera sala del Tribunal Supremo en dos salas de Casacion.

El Banco de España tiene adquiridas en el extranjero para traerlas á Madrid, pastas preciosas por valor de 160 millones de reales.

Por segunda vez vuelve á decirse que va á ser separado el intendente ó director general de rentas de la isla de Cuba señor Wall; y LA CORRESPONDENCIA lo desmiente segunda vez del modo más autorizado.

El Espiritu público dice que se trata de una combinacion ministerial, por la que entrará á formar parte del gabinete el ge-

neral Armero. Con perdon sea dicho de nuestro colega, la noticia es completamente falsa.

Pregunta un periódico por qué no se publica anualmente, segun está acordado, el escalafon de los catedráticos de Instituto, y sospecha si será tal vez por el interés en no cubrir ciertas vacantes. En primer lugar, diremos que aunque no es cierto que esté acordada la publicacion anual del escalafon, pues tampoco es indispensable, creemos que se publicará este año. En segundo lugar, podemos asegurar que la provision de vacantes se hará tan pronto como quede terminado el reglamento próximo ya á concluirse sobre oposiciones, que está redactando el Consejo de Instruccion pública.

Se halla ya en la Audiencia de este territorio en consulta la causa seguida en el juzgado de Cebrosos contra Manuela Garcia, hija de padre desconocido, la cual á consecuencia de resentimientos de su convecina Jesusa Abad, prendió fuego á la habitacion de ésta el 3 de octubre último en el pueblo de San Bartolomé de Pinares, si bien se logró dominar el incendio, sin que causase grandes destrozos. El juzgado ha impuesto á la procesada 17 años de cadena temporal.

Los agentes municipales continúan recogiendo todos los dias gran número de los pordioseros que invaden la capital, muchos de los cuales son gente de no muy recomendables antecedentes.

Existen en Madrid 666 abogados con ejercicio entre la capital y el resto de la provincia; 14 escribanos de cámara y 8 relatores que actúan en la Audiencia. Además 133 escribanos y notarios de número y 66 que no son de número; 11 notarios de tribunales eclesiásticos y 6 escribanos de diligencias.

De la Agencia Havas recibimos ayer mañana el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 9 (por la tarde.)

«La France» cree saber que el gobierno francés mandará que vuelva por destacamentos, y sucesivamente, el ejército de ocupacion en Méjico.

El archiduque Maximiliano y su esposa partirán el lunes, deteniéndose en Roma.

Un antiguo actor y autor de varias obras políticas y literarias está escribiendo, y publicará en breve, un folleto sobre el proyecto de creacion de un teatro nacional en que se proponen los medios para que salga de su postracion en España.

D. Juan Delmas, uno de los primeros literatos de Bilbao, acaba de escribir, y publicará para el verano próximo, una Guia histórico-descriptiva del Señorío de Vizcaya, en que se hallan recopilados con singular esmero y estilo correcto y ameno cuantos datos y noticias pueden apetecerse acerca de aquel país y que será en extremo útil á los viajeros que visiten las pintorescas montañas vasco-gadgadas.

El gobierno no tiene aun candidato para la secretaría vacante en el Congreso, pero lo tendrá.

La Libertad de ayer dice que se conserva la recogida previa en el proyecto de reforma de ley de imprenta que el gobierno va á presentar á las Cortes. No es cierto. Los periódicos no tendrán que esperar el caxecatur fiscal para repartirse, por más que el gobierno conserve los medios legales de impedir la circulacion de los escritos que puedan atacar el dogma, la monarquía y la Constitucion del Estado.

Se ha repartido la lista de los notarios que componen el Colegio notarial del territorio de Madrid en el presente año de 1864. Segun la misma, el Colegio se compone de 468 notarios.

La Real Academia de medicina de Madrid ha aprobado ya el informe presentado por la comision correspondiente acerca de la epizootia que ha padecido el ganado vacuno de esta capital y sus contornos. Parece que se proponen al gobierno varias medidas higienicas para resguardo de la salud pública en casos semejantes.

Las vicisitudes atmosféricas durante la última semana han dado por resultado muchos corizas, ronqueras, afectos y fluxiones catarrales, toses y oftalmias de la misma índole, muchas calenturas gástricas que con facilidad suma pasaron en el segundo setenario á hacerse tifoides más ó menos graves, y á las que sucumbieron algunos desgraciados, á pesar de emplearse las medicaciones más oportunas. Tambien se observaron bastantes reumas, anginas, pleuresías, neumonías y algunas intermitentes. Entre los exantemas hubo bastantes casos de viruelas, sarampion, erupciones furunculosa y herpéticas; sin que se extinguiera por completo en los niños la tos ferina, que ya ha tiempo viene reinando.

La enfermedad del rey de Wurtemberg se agrava más cada dia, y el augusto enfermo ha delegado todos sus poderes al Consejo de ministros; los periódicos alemanes atacan enérgicamente este acto, considerándolo como inconstitucional.

Ya está en Cartagena el regimiento de San Fernando que va á dar la guarnicion de aquella plaza.

Los dias 13, 14 y 15 se procederá á nueva eleccion de diputados provinciales por el partido de Vigo, restableciéndose la seccion de Bayona.

Ayer ha debido verificarse en presencia de algunos jefes de artillería, y otras personas invitadas al efecto, la prueba de la

nueva arma inventada y construida por el hábil arcabucero de Jaen don Ramon Martorell. Es una carabina que se carga y se maneja fácilmente, y que envia proyectiles de metralla de distintos calibres á la distancia de mil metros.

Dice la Gaceta de registradores que el señor Romero Ortiz, tan pronto como se ha encargado de la Direccion general del Registro, ha tenido una conferencia con el señor ministro de Gracia y Justicia para tratar del asunto de la devolucion de la tercera parte de honorarios á los registradores; y añade, que han encontrado en el ánimo del Sr. Mayans la mejor acogida las razones espuestas por el celoso director del Registro en apoyo de esta cuestion, y que la sostendrá con firmeza en Consejo de ministros, donde tiene que tratarse precisamente antes de ser llevada á las Cortes.

El marqués de Zafra, rector de la universidad de Oviedo, ha salido para Gijon, con objeto de visitar los establecimientos de instruccion de esta ciudad.

El número de procesados que hubo en cada una de las cuatro provincias de Galicia en las causas ejecutoriadas en el año de 1863 por los tribunales ordinarios, es el que aparece á continuacion: Coruña, 1.247; Lugo, 635; Orense, 748; Pontevedra, 730.

En las obras del ferro-carril de Isabel II trabajan ahora más de cinco mil jornaleros, y se hablaba de aumentar el número para vencer en lo que resta de año las dificultades que ofrecen aquellas obras.

El Sr. Vignoles, á quien se le encomendó los estudios del ferro-carril de la costa vasco-gadgada, se ha trasladado á Inglaterra, de donde regresará muy luego con seis ingenieros para continuar sus trabajos. Estos estudios estarán terminados y deberán presentarse para las próximas juntas generales de Guernica.

De Valencia se han enviado ya algunas cantidades de fresas á Madrid.

Escriben de Santiago con fecha 1.º de abril, que en uno de los dias de la anterior semana estuvo en aquella ciudad, de tránsito para su posesion del Valle del Rosal, el Sr. Arias Teijeiro, ministro que fué del pretendiente D. Carlos María Isidro de Borbon.

Ha sido nombrado secretario del ayuntamiento de Pontevedra el licenciado en jurisprudencia D. Antonio Blanco.

Ayer ha vuelto á decirse que el príncipe Maximiliano, proclamado ya emperador, tocará en España antes de partir para Méjico.

Ayer ha habido Consejo de ministros en la Presidencia, desde la una á las tres de la tarde.

Ayer ha tenido la honra de ser recibido por S. M. la Reina el grabador de la casa de Moneda de esta corte, D. Atanasio Carrasco, quien ha ofrecido á S. A. R. el Príncipe de Asturias un sello en acero para cerrar cartas, del más esquisito mérito. En el sello van las iniciales del Príncipe A. B. formando los gruesos de la A casillas y leones, y cubriendo las flores de lis los leones de la B; todo bajo una preciosa corona real. S. M. ha recibido con extraordinaria benevolencia la obra de tan modesto como aprovechado artista.

Anteayer por la tarde saearon del bolsillo á cierto sujeto en la Puerta del Sol cuatro talones de 4.000 rs., sin que advirtiese quién ni cómo.

Parece que anteayer fué herido en el puente de Toledo un niño por otro, aunque no de gravedad.

S. M. el emperador de Austria ha conferido el Toison de Oro á S. M. el rey de Baviera, inmediatamente despues del fallecimiento de su augusto padre.

Ayer mañana ha sido encontrado en la calle de las Negras el cadáver de una criatura recién nacida.

En la plazuela de los Mostenses ha sido sorprendido un ratero en el acto de estar sacando el bolsillo á una señora.

Se halla ya redactado el proyecto de informe de la Junta provincial de Sanidad sobre el proyecto de lazaretos para ganados, y muy en breve se reunirá la Junta para ocuparse de este asunto.

Por despacho telegrafico de anteanoche se sabe que el arzobispo de Tarragona ha experimentado algun alivio.

Anteanoche estuvo reunida en el Congreso la seccion de Guerra de la comision general de presupuestos. No llegó al fin de sus trabajos, y hoy volverá á reunirse á las nueve de la noche. Asistió el señor ministro de la Guerra.

Ha muerto en Turin el Sr. Pasini, designado para representar á Italia en Méjico. Su sucesor para tan importante puesto será el célebre historiador Cesar Cantú.

El comité italiano en Londres ha decidido regalar una espada de honor á Garibaldi y otra á su hijo Menotti, y dedicarle un gran concierto en el Palacio de Cristal.

Anteayer llegó á Madrid el secretario de la embajada de España en Roma Sr. Lapa-zarán.

Dice ayer un periódico que el señor conde de San Luis está enfermo. Parece que ha sido una congestion pulmonal que ha desaparecido á beneficio de dos sangrías; pero que le impedirá por algu-

nos dias hablar en el Congreso. Este señor diputado habia pensado hablar en contra de la disposicion transitoria de la reforma constitucional.

El jurado para la Exposicion de bellas artes en Paris ha elegido 1.500 cuadros próximamente, como dignos de optar á premio, de los 4.000 presentados. Conforme á los últimos reglamentos de la Exposicion, todos los cuadros presentados serán espuestos. Los premios son todos de igual categoria, y consisten en medallas.

La salud del Papa se ha mejorado de un modo extraordinario, encontrándose hoy como en los mejores dias de su largo Pontificado.

Ha sido nombrado secretario del gobierno de Avila el Sr. D. Leopoldo Barthe, que ejercia igual cargo en Leon, donde tambien, por ausencia del propietario, ha desempeñado con laudable acierto el gobierno civil de la provincia.

Anteayer llegó á San Fernando la corbeta de guerra Ferrolana.

Las calenturas intermitentes siguen mortificando á algunos pueblos de la provincia de Ciudad Real.

Anteayer tuvo lugar en casa del Sr. ministro de Inglaterra el gran banquete que estaba anunciado, en obsequio del ministerio que preside el Sr. Mon. Asistieron á él, además de los señores ministros todos, varios altos funcionarios y otros elevados personajes diplomáticos y políticos, hasta el número de 24. Entre ellos estaban los ministros de Austria y Portugal, los duques de Tetuan y de la Torre, marqueses de Novaliches y de Sierra-Bullones, el subsecretario de Estado y otros. El honorable sir John Crampton, ministro de Inglaterra, hizo los honores de su casa con la finura, espléndidez y galantería que acostumbra.

Ha sido ya devuelta con acusacion á la sala correspondiente, la causa seguida en Piedrahíta contra ocho individuos complicados en la muerte violenta causada á Nicolas Madrigal, vecino de Peñaranda, cuyo cadáver fué encontrado en una dehesa de Cabezas del Pinar el 22 de noviembre último. La causa de este homicidio fué una cuestion de rivalidad, y el asesino se prestó á las investigaciones de la persona que habia concebido el proyecto. El fiscal pide la pena capital para dos de los procesados, once años de presidio para una mujer, la absolucion de la instancia para los demás, y la absolucion libre para uno.

El jóven que hallaron el viernes ahogado en el estanque grande de la Montaña del Príncipe Pio, era un muchacho asturiano, natural de un pueblo del Concejo de Cabranes; se llamaba Toribio Rodriguez, y era suplente de un aguador de la plazuela de las Descalzas, según parece, cuya plaza habia estado cubriendo hasta aquella misma tarde en que salió del hospital su compañero. No se sabe qué causa le impulsaría á este atentado, y solo se supone que pudo influir en ello el haber caído soldado en este sorteo.

Por el gobierno de esta provincia, seccion de orden público, se ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos de la misma, recomendándoles el cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre licencias de caza y uso de armas, y sobre documentos de vigilancia, con objeto de evitar abusos que cedan en perjuicio de la propiedad y seguridad públicas; y se les recomienda que ejerzan la mayor vigilancia sobre los indocumentados y sospechosos, y den inmediatamente parte de cualquier ocurrencia desagradable. En sentido análogo se ha dirigido una comunicacion al comandante de la Guardia civil para que la fuerza de su digno mando redoble su vigilancia, poniéndose de acuerdo con los presidentes de los ayuntamientos.

Anteanoche se repitió en el teatro de Novedades el drama en 3 actos y en verso, titulado La quiebra de un banquero, original del jóven escritor D. Luis Blane y Navarro, el cual fué llamado á la escena con el mismo entusiasmo que cuantas veces ha sido representada esta obra, recibida siempre del público con extraordinario aplauso. Los actores interpretaron bien sus papeles especialmente la señorita Raso, que tuvo momentos de verdadera inspiracion.

Dice La Gaceta del Ejército y de la Armada que en la comision de presupuestos han sido animados los debates sobre la partida consignada por el señor general Lersundi para llevar á efecto con ella la supresion de los segundos comandantes y conversion de los primeros en tenientes coroneles. Esta última especie es la que vamos á rectificar.

La declaracion de primeros comandantes hecha en favor de los segundos, está muy lejos de traer como consecuencia necesaria la conversion de los primeros en tenientes coroneles, pues el caso presente de la infantería seria igual al de la caballería, y en cuya arma ni se hizo ni ha pensado hacerse dicha conversion.

Si como es probable se diese nueva organizacion á la infantería, y conservando los actuales regimientos se estableciese la unidad administrativa como se halla la de táctica por batallon, declarando el mando de estos de teniente coronel; en ese caso la ventaja de la clase de primeros comandantes estaria en el ascenso reglamentario que naturalmente produciria el mayor número de empleos de teniente coronel. Fuera de esto no habria razon alguna, ni podrá sostenerse como buena doctrina militar, que si los primeros comandantes ascendiesen á tenientes coroneles, no ascenderian igualmente éstos á coroneles, y así sucesivamente hasta lle-

gar á las más altas gerarquias; con lo que separándose de lo prudente y racional se entraría de lleno en una serie de absurdos de trascendencia suma.

Esta clase de asuntos son siempre de carácter grave, y no pueden tratarse á la ligera en sueltos más ó menos hábilmente escritos, pues como afectan á los intereses del Estado, es preciso meditarlos mucho, y no hacer concebir esperanzas que pudieran ser de muy difícil, cuando no de imposible realizacion.

El señor ministro de la Guerra, sépalo la Gaceta del Ejército y de la Armada, hará tanto como el que más para favorecer las aspiraciones y los intereses legítimos del ejército, pero sin precipitacion, y meditando mucho las reformas ántes de plantearlas, á fin de que lleven el sello de la conveniencia y de la justicia.

Hoy al mediodía, segun habiamos anunciado, ha tenido lugar en los paseos del Prado y de Atocha el ensayo del nuevo sistema de enganche de los caballos para carruajes ordinarios, sistema por el cual se practica instantáneamente el desenganche en caso de peligro, dejando solo el tronco. El procedimiento es sumamente sencillo y eficaz, pues consiste solo en tirar de un cordón, cuyos extremos comunican con los ganchos y los abren con suma facilidad. Sin embargo, creemos que falta un complemento al sistema: un torno, por ejemplo, para hacer que á pesar de la violencia de la impulsión, que de parado el coche instantáneamente. A este ensayo ha asistido gran número de personas notables, y entre otras los señores duque de Sexto, marqués de Castellar y otras personas notables. Probablemente se practicará un nuevo ensayo en otro sitio menos llano que el Prado.

El Times del 4 del actual que tenemos á la vista publica un artículo lleno de detalles curiosos sobre el Perú, en el cual se hacen los más severos cargos al gobierno y al poder judicial de aquella república, con ocasion del horrible atentado de que fué allí objeto el distinguido capitán inglés Mr. Carvell, y de la complicidad que atribuye el enunciado periódico al indicado gobierno y á la magistratura peruana en el despojo de 198.000 duros, hecho á los herederos del súbdito inglés Mr. Winder. Habiendo ofrecido lord John Russell en el Parlamento adoptar severas medidas, parece que el artículo á que nos referimos se encamina á poner en evidencia á los ojos del público inglés los hechos objeto de la acusacion, para justificar las resoluciones del Foreign-Office en este asunto.

No es cierto lo que ha dicho anoche un periódico de que el general Calonge haya celebrado larga ni corta conferencia con el duque de Tetuan, sino que existiendo entre ambos buenas y cordiales relaciones de amistad, cumple cada uno con el deber mutuo de visitarse, como lo hizo ayer el general Calonge, cuando lo tienen por conveniente.

Noticias de Melilla del 8 del actual presentan á los moros fronterizos al presidio del Peñon en actitud hostil hacia los españoles. No ha ocurrido sin embargo nada de notable. En Melilla las tropas salen diariamente á sus ejercicios doctrinales; continuando el trabajo de caminos.

SEGUNDA EDICION.

Anoche, poco despues de las diez, estalló un violento incendio en la casa, número 35 de la calle de la Montera, conocida por el Pasaje de Murga. El fuego empezó en una de las buhardillas y se extendió instantáneamente á todas las armaduras del tejado, que han quedado reducidas á cenizas. El gobernador de la provincia, el teniente alcalde del distrito y un gran número de autoridades se presentaron á los pocos momentos de empezar el incendio, y á sus acertadas disposiciones se ha debido el no tener que deplorar pérdidas inmensas, y tal vez desgracias personales. A este objeto contribuyó tambien eficazmente el visitador de limpiezas, D. Mamerto Gonzalez, que con gran número de sus dependientes se presentó inmediatamente en el sitio del siniestro. A las doce el fuego estaba dominado y á la una completamente extinguido, habiendo reinado el mayor orden durante todo este terrible accidente.

Las noticias telegraficas recibidas ayer, anuncian que el Sr. Ayala habia obtenido todos los votos en Badajoz en el primer día de elecciones.

Una correspondencia de Borno refiere que al pasar el día 3 sobre unos mulos el rio una madre en compania de sus hijos, fueron arrastrados por la impetuosa corriente. Al mismo tiempo pasaba tambien un jóven á caballo, el que viendo que iban á perecer aquellas infelices criaturas se arrojó al agua, consiguiendo salvarlas, no sin riesgo de perder la vida. El jóven que tan admirablemente se ha portado no quiso revelar su nombre, pero luego se ha sabido que es de Jerez y que se llama Ponce de Leon, oficial de infantería.

Se ha recibido en Córdoba una real orden, disponiendo que se lleve á cabo inmediatamente la creacion del Monte de Piedad, que con el producto de sus bienes mandó fundar el Sr. Medina Corella, cuyo encargo tiene el cabildo eclesiástico, sin que hasta ahora se hubiera realizado tan humanitario pensamiento.

Se dice que para la fragata Gerona, hontada últimamente al agua, se ha solicitado y obtenida que lleve las armas de aquella inmortal ciudad, como justo recuerdo de las glorias gerundenses.

En Almería, el 6.º se vendió: el trigo, de 33 á 38 rs.; la cebada, de 25 á 26; el aceite, á 38. — En Badajoz: de 44 á 46 el trigo, á 26 la cebada, y á 64 el aceite. — En Algeciras: de 32 á 34 el trigo, de 26 á 28 la cebada, y de 61 á 64 el aceite. — En Granada, el 7.º de 33 á 34 el trigo, y de 31 á 36 la cebada. — En Valladolid, el 9.º de 44 á 45 el trigo. — En Burgos, de 48 á 49 el trigo, y á 32 la cebada. — En Antequera, el 11.º á 60 el trigo, y de 30 á 31 la cebada. — En Cartagena, el 8.º de 33 á 36 el trigo, y de 20 y 21 la cebada. — Y en Murcia: de 35 á 62 el trigo, y de 22 á 23 la cebada.

En prueba del afán con que se multiplican los medios de comunicación telegráfica en todas partes, basta decir que actualmente hay en Europa más de 100.000 millas de líneas, y próximamente 30.000 en los Estados Unidos de América. La India posee 42.000 millas y la Australia tiene ya funcionando más de 4.300. En 1851 la Inglaterra solo contaba, no de líneas, sino de alambre colocado en sus diversas vías 10.000 millas, y hoy este número sube á la crecida cantidad de 30.000 millas.

El domingo 17 del actual, á la una del día, celebrará su sesión inaugural la Academia Médico-quirúrgica Matriense, leyendo la Memoria de secretaria el secretario general interino Sr. Molina Castell, y el discurso inaugural el catedrático de la Universidad Central D. Manuel María José de Galdo.

Vuelven á circular los rumores de crisis ministerial en Italia, y hasta se designan como futuros consejeros de la corona, al Sr. Peruzzi para la cartera de Negocios extranjeros; al Sr. Spaventa, para la de Interior; y Allievi y Menabrea, para Agricultura y Marina. El correspondiente que de esta noticia, considera el nuevo gabinete como provisional.

En la seion que la Academia francesa celebró el miércoles de la semana pasada, tomó asiento el nuevo académico Mr. Dufanse, quien pronunció un discurso más propio del hombre político que del literato. Al entrar en el salón el obispo de Orleans, Mr. Dupanloup, fué recibido con numerosos aplausos. Estas muestras de simpatía, dice La France, se dirigen al ilustre prelado que acaba de defender en Roma la causa del catolicismo liberal contra las tendencias retrógradas.

Garibaldi ha tenido una entrevista en Brooke-House con Mazzini, donde acordó éste por invitación de aquel.

Habiendo dicho algunos periódicos ingleses que la reina Victoria se había decidido á abandonar su retiro y á presentarse en las recepciones y bailes de Palacio, S. M., para que no cobre crédito este rumor, ha hecho saber en una comunicacion publicada en los principales diarios, que aprecia mucho el deseo de sus súbditos de verla, y que hará

cuanto lo sea posible por satisfacer un deseo que prueba el afecto que la profesa. Cuantas veces su presencia en público pueda producir un bien real, procurar al provecho á la nación; á contribuir á cimentar alguna medida tomada para el bien del pueblo, la reina no vacilará en presentarse. Pero deberes de mayor importancia que estas presentaciones pesan hoy sobre S. M. sola y sin apoyo, y estos deberes no puede abandonarlos sin perjuicio del servicio público al que tiene que atender sin interrupcion, y que aumenta cada vez más sus tareas y sus penas.

Segun El Heraldo, Prusia defenderá en la conferencia europea que la cuestion de los Ducados se resuelva apelando al sufragio universal con ciertas reservas; Austria, por el contrario, temiendo que se proponga algun día el mismo medio para resolver la cuestion del Véneto, se opondrá á él enérgicamente.

Las noticias de la salud del Papa recibidas anoche por el correo, aseguran que la mejoría es muy notable, y que la constitucion robusta de Su Santidad permite creer que Dios conservará por largo tiempo su vida para bien de la cristiandad.

La próxima conferencia de Londres para arreglar la cuestion de Dinamarca, la compondrán los diplomáticos siguientes: El conde Appony y el baron de Biegeleben, por Austria; Brunnov y d'Evers, por Rusia; el baron de Bernstorff y de Balan, por Prusia; el conde Wächmeister y el baron Adelsward, por Suecia; el baron de Benet, por la Confederacion germanica; el principe de La Tour d'Auvergne y Dot zac ó Fangere, por Francia; Quade de Bellé y Krieger, por Dinamarca; y el conde Russell y Hammond, por la Gran Bretaña. El conde Russell presidirá la conferencia. Durante la ausencia de Copenhague, de Mr. Quade, que es ministro de Negocios extranjeros en Dinamarca, desempeñará este ministerio el presidente del Consejo Mr. Monrad.

Garibaldi llegará hoy á Londres, entrando en la ciudad en uno de los carruajes del duque de Sutherland. Durante su viaje, el general italiano viste la célebre blusa roja conocida con el nombre de garibaldina.

El Consejo comunal de Londres, tuvo el 7.º sesion para decidir si se habia de conceder á Garibaldi el titulo honorífico de ciudadano de aquella capital. Algunos miembros del Consejo combatieron la proposicion, que fué al fin adoptada. El pergamino en que está escrito el titulo, lo entregará el lord-corregidor á Garibaldi, encerrado en una caja de oro.

Anoche hubo un momento de terrible alarma en el teatro del Circo durante la representacion. Con motivo del incendio en una casa donde está el pasaje

de Murga, en la calle de la Montera, fueron á avisar á una familia que asistia á la funcion, y que segun oímos, vive en la misma casa. Corrió la voz con este motivo de que habia fuego sin decir dónde, y una gran parte del público creyó que era en el teatro, saliendo de él precipitadamente muchas personas, y siendo para todas ocasion de no pequeño susto aquella infundada alarma.

Dice La France, refiriéndose á noticias de la isla Cuba, que el arzobispo de la Habana en una reciente pastoral ha elogiado mucho al archiduque Maximiliano considerándole destinado á hacer la felicidad de Méjico.

Inmediatamente despues de la proclamacion del archiduque Maximiliano como emperador de Méjico, debe haberse celebrado en Miramar una recepcion. Entre los invitados para ser presentados oficialmente á los nuevos emperadores lo estaban la oficialidad de la fragata francesa Themis y la de la fragata inglesa Impetuosa. Estos dos buques son los destinados á escoltar á la fragata austriaca Novara, en la que harán el viaje el archiduque y su esposa.

La corrida de toros verificada ayer tarde fué bastante buena. Los seis bichos que se lidiaron, de la ganaderia de Martinez, dieron juego, y correspondieron al buen nombre de la casa de que procedian.

El 1.º, bravo y de cabeza, despachó cuatro caballos, é hizo rodar por la arena á los ginetes. Despues de recibir con poco agrado tres pares de rehiletes, lo remató el maestro Cúchares de una buena, trasteándole con arte y con el cuidado que requería el sentido del toro. El 2.º, no menos bravo, lizo caer á Francisco Calderon, ocasionándole una herida en el dedo del centro de la mano derecha, que imposibilitó al picador de volver al redondel. Este toro se iba encima, y tanto, que el Tato recibió un varefazo al darle la primera estocada, que pudo ser fatal al simpático matador. Al fin lo despachó de una casi recibiendo, y tan ceñido, que hubo de sentir rozar el asta del bicho bajo del brazo derecho.

Los demas bichos fueron dignos de los dos primeros; tomando varas y matando una docena de caballos. Antonio Calderon sufrió un porrazo tan fuerte, picando el tercer toro, que se vió precisado á retirarse á la enfermeria para curarse una luxacion en el codo del brazo derecho. El maestro y el Tato dieron buenas estocadas, y recibieron muchos aplausos.

La entrada fué un lleno completo. La presidencia, acertada.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 11.—San Leon I, papa. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de Chambert, donde

por la mañana habrá misa cantada y por la tarde, completas y procesion de reserva.—Prosigue celebrándose la novena de la Divina Pastora en San Antonio del Prado y predicará en la misa mayor un buen orador, y por la tarde en los ejercicios, D. Ambrosio de los Infantes.—Prosigue tambien en la iglesia de Monserrat la novena de San José: á las diez habrá misa mayor con sermon que predicará D. Miguel Martínez, y por la tarde, dirá la plática D. Basilio Sanchez Grande.—Continúa por la tarde en la parroquia de Santiago la novena de la Beata María Ana de Jesus, y predicará D. Antonio Herrero y Traña.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se practicará el culto acostumbrado en todos los lunes, por la mañana de diez á doce.—En las Descalzas Reales se obsequiará á la Virgen del Milagro con la funcion mensual, á las diez habrá misa mayor con S. D. M. de manifiesto que lo estará todo el día, y por la tarde á las cinco, predicará en los ejercicios D. José Fernandez Losada, terminando con la reserva, letanía y salve.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, ó la de la Fuencisla en Santiago.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 11.—Parada: Figueras y Arapiles.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor segundo comandante de Figueras D. Francisco Carrion.—Jefe de día: Señor segundo comandante de Saboya D. Antonio Garcia Carbajal.—Visita de hospital: Quinto á pié, primer capitán.—El general-gobernador, Quedada.

Obra notable.—El editor Sr. Lopez Bernagosi, de Barcelona, está haciendo notables preparativos para la publicacion de la novela Venganza catalana. Deseando corresponder de una manera digna á la autorizacion que le ha acordado el señor Garcia Gutierrez, ha confiado la parte literaria de la obra á D. Manuel Angelon; la artística á los señores Planas y Puigari, y en cuanto á la material de tipografía y papel parece será lo más notable que se haya empleado en esta clase de libros. Nos alegramos de que así sea, á fin de que sea apreciado en lo mucho que vale el autor de un drama en que tan admirablemente se destacan las figuras de nuestros antiguos heroes catalanes.

Nuevo periódico.—Se ha repartido ya entre sus muchos abonados el primer número del que con el titulo de La Alianza Veterinaria se publica en Madrid, encaminando su idea esencialmente á agrupar y mantener la unidad comun de los individuos de esta facultad, á velar, defendiéndolos, por los derechos é intereses de la misma y á engrandecerla; por último, en cuanto posible fuere, marchando en conformidad con todos los demas adelantos del siglo actual.

Este periódico se reparte dos veces al mes, es escesivamente barato, pudiendo suscribirse á él en la calle de la Paz, número 8, cuarto segundo.

Males crónicos. En la primavera,

cuando se remueven los humores, se piensa siempre en los depurativos. El mejor consejo que podemos dar es el de tomar el jarabe de rábano iodado, preparado en frío por Grimault. Este producto, cuya base es la coquelearia, los berros, etc., plantas muy conocidas por sus propiedades depurativas y fortificantes, se emplea con el mejor éxito, tanto para los niños como para los adultos. El doctor Favrot, en un artículo publicado en la Revista médica, dice:

«El jarabe de rábano iodado de Grimault me parece destinado á prestar grandes servicios á la terapéutica. Tenemos el gusto de publicar los brillantes resultados que constantemente ha producido su uso como regenerador de la sangre en varias afecciones, generalmente crónicas, ocasionadas por la acritud de la sangre, y sobre todo en las llamadas especiales despues que el ioduro de potasa, la esencia de zarzaparrilla, el aceite de hígado de bacalao y de muchos otros depurativos en boga, habian sido insuficientes á que los estomagos débiles no pudiesen soportar.—Doctor A. Favrot.»

FONDOS PUBLICOS.

Ayer, como todos los dias festivos, no ha habido Bolsa.

En el bolsín de la Puerta del Sol los fondos públicos no han sufrido alteracion alguna, quedando el consolidado y diferida á los mismos precios que ayer.

ESPECTACULOS DE AYER.

Real.—A las 8 1/2.—Funcion 120 de abono.—El barbero de Siviglia.

Principe.—A las 8 1/2.—Ultima representacion de Venganza catalana.—Baile. Zarzuela.—A las 8.—Los Dioses del Olimpo.

Circo.—A las 8 1/2.—Un Danquero.—Baile.

Varietades.—A las 8 1/2.—Novena representacion por Mlle. Benita, cuyos pormenores los anunciarán los carteles.

Novedades.—A las 8 1/2.—Luis Ocenso.—Baile.

ANUNCIOS.

FABRICA DE JUGUETES PARA NIÑOS, establecida calle del Alamo, 1, principal derecha. En este establecimiento se necesitan muchachos de 14 á 16 años de edad, que quieran dedicarse á este arte; es oficio que pronto empieza á ganar, y siendo aplicados se ponen pronto en disposicion de trabajar por su cuenta.

PERDIDA.—SE HA SALIDO DE SU casa, calle de las Infantas, núm. 27, cuarto tercero de la izquierda, una perrita blanca, de lana, recién esquilada, que atiende al nombre de «Lila.» Al que la entregue en ella se le darán las gracias y el hallazgo.

mucho más favorablemente; me queria mucho más que á mi primo; y este fué el origen de la enemistad que este último me tuvo siempre. Como él era el mayor de los sobrinos, el duque de Milan, que no se habia casado nunca, le destinaba su título y la mitad de su herencia. La otra mitad me correspondia de derecho; pero el ducado de Milan pertenecia al mayor de los sobrinos. Esto no era bastante para la ambicion del conde de Urbain. Se compuso de tal manera, que persuadió á mi tío que me dedicase á la carrera eclesiástica; en su consecuencia, fui tonsurado y estaba destinado á ser por mi nacimiento uno de los miembros del conclave. Esta carrera me disgustaba; yo preferia la de las armas. Urbain la habia seguido; pero tan torpe como malvado cometió tantas faltas en una expedicion cuyo mando le habia dado, que el duque, indignado contra él, le quitó sus grades y me hizo dejar la sotoba, para condecorarme con el uniforme que él habia deshonrado. Yo tenia entonces diez y nueve años. Nuevo motivo de odio para este malvado primo. Su furor se exaltó cuando en mi primera accion alcancé una victoria completa. Viendo que no podia perjudicarme por la calumnia, formó el proyecto de asesinarme. El baron de Salavas, que habia servido á sus órdenes, y que era digno confidente de sus más secretos pensamientos, se encargó de cometer ese crimen. Servia entonces á mis órdenes con su joven é imprudente amigo el marqués de Arloy. Tomó, como tú sabes, el uniforme y la espada del marqués; y ves ahora que soy el desgraciado héroe de la historia que me contaste un día, sin saber que se referia á mí.

»Herido ligeramente en la espalda por el malvado Salavas, conduxeron á mi presencia al marqués de Arloy, que yo sabia era inocente; porque habia reconocido al asesino. Al momento adiviné quien lo habia hecho su criminal instrumento, y más generoso que Urbain no quise dar el escándalo de un proceso de familia, que lo habiera comprometido. Me contenté con desterrar á su vil agente, y puse en libertad al inocente marqués de Arloy, buen militar, y que merecia todo mi aprecio. No dije una palabra á mi tío, de este atentado de su sobrino; pues, ó no lo hubiera creído, ó lo hubiera castigado; pero si reprendi con energía á mi perverso primo, que riéndose irónicamente me dijo que era un tío y un visionario. Tuvo además la imprudencia

de llamar contra mi voluntad á Salavas de su destierro, y ser su mejor amigo.

»Este acontecimiento me hizo estar sobre aviso para evitar otras tentativas de esta clase. Habiendo sido herido otra vez, tambien ligeramente, en una accion, mi tío me exigió que fuese á restablecerme á uno de sus castillos inmediato á Milan. Fué á él, y no ocupándonos más que en la caza y en la lectura, recibí muy pronto mis fuerzas. Habia á dos pasos del castillo una linda casa que habitaba una mujer con una sobrina suya, encantadora jóven de diez y siete años. La amé desde que la vi, y ya comprendí que era la desgraciada Paola á quien debeis la vida. Paola no me vió con indiferencia, pero un obstáculo nos alarmaba á los dos: era sobrina del conde Urbain, mi malvado pariente. Urbain, se habia casado á los veinticinco años y á disgusto de su tío. Su mujer era noble, pero su nombre no era bastante ilustre para ser sobrina de un duque, y su fortuna era muy modesta. La condesa de Urbain tenia una hermana y un hermano. El hermano murió en el ejército, dejando una linda niña huérfana y sin bienes. La hermana de la condesa de Urbain se encargó entonces de ella, y habiendo tambien muerto la condesa de Urbain, esta señora sirvió de madre á Paola. El conde Urbain prestó que no podia encargarse de ella, puesto que su mujer le habia dejado un hijo que reclamaba todos sus cuidados. Esta era, Fidelio, el mismo Leonardo que en este dia acaba de terminar su criminal existencia. Pero sigamos nuestra historia: muy pronto nos ocuparemos de él. El conde de Urbain veia muy poco á su hermana y su sobrina; pero se comprendia perfectamente que cuando se tratase de casarla no seria así, y que no la daria á su más mortal enemigo.

»Mad. de Aricci vivia con su sobrina en esta casa de campo que la pertenecia. Allí vi á Paola, y el amor lució en vano con mi razon. Mad. de Aricci no tenia idea de la enemistad que existia entre su cuñado y yo; creia por el contrario, que nada podria impedir nuestro casamiento, y contenta con esta honra favoreció nuestro amor. Sin embargo, me preguntó formalmente un día si mi intencion era casarme con su sobrina. Segura de que este era mi único deseo, exclamo:

»Os la doy, señor conde. ¡Ah! Tendré por mí en la corte un sobrino poderoso, mejor que mi egoísta cuñado Urbain, que siempre ha despreciado la familia de su

mujer, y que nunca nos ha hecho el más insignificante favor.»

«Esta exclamacion me hizo conocer que la buena señora no amaba á mi primo, y al que ella creia avaro y malvado, tal como era en efecto. Esto reanimó mi valor, pues si recibia una negativa de su tío, ella podria consentir en un matrimonio secreto. Era preciso que tuviese á Paola á cualquier precio; Paola era mi Dios, mi vida, todo para mí; y esta encantadora jóven, dulce, alegre y franca, aumentaba mi pasion, correspondiendo á ella con todo el fuego de su amante corazón.

»Era difícil que mis relaciones con la tia y la sobrina no fuesen descubiertas. Así que lo supo el conde de Urbain, se puso furioso, corrió á casa de su cuñado, y la prohibió recibir mis visitas, añadiendo que jamas daria la mano de su sobrina al hombre que más detestaba en el mundo. Mad. de Aricci, que no le queria bien, le contestó que mi union no podia menos de honrar á su familia; le echó en cara su conducta para con ella, y terminó diciéndole: Que si el duque de Milan consentia en el matrimonio de su sobrino Gerardo con Paola, despreciaria la autoridad de un perverso cuñado, usando de la suya para darme á su sobrina.

»El conde de Urbain no estaba acostumbrado á que le contrariasen. La contestacion enérgica y las amenazas de esta buena mujer lo exaltaron hasta el punto de que dió un bofetón á la sobrina y arrojó á la tia sobre un sillón con peligro de herirla. Se retiró en seguida, amenazándolas con una prision perpetua si no obedecian sus órdenes.

»Cuál fué mi dolor cuando llegando una hora despues de esta escena á su casa, me dijeron, derramando lágrimas, estos tristes detalles. Me esforcé en consolarlas, y haciéndome atrevido el amor, supliqué á Mad. de Aricci que consintiese en un matrimonio secreto.

Esta señora estaba furiosa contra su cuñado, y sin embargo, la idea de un matrimonio secreto la espantaba. Paola y yo caímos á sus pies y le suplicamos tanto, que nos prometió consultar á su confesor sobre este punto ántes de prometer nada. Esta señora era devota, y así es que cedió á este capricho; pero tuvo cuidado de ver secretamente al confesor ántes que ella.

El confesor era un pobre vicario de aldea cuya conciencia era poco escrupulosa. Cien sequinas que le di de decidieron hasta el punto de que no solamente aconsejó á la anciana señora que formase estos

lazos, sino que se ofreció á celebrar en su casa la ceremonia nupcial.

»Arreglado ya todo, dos dias despues fui el feliz esposo de la bella Paola. ¡Feliz esposo! Este momento fué despues el origen de todos nuestros males.

»Esperando una ocasion favorable para confesar á mi tío este matrimonio, que llamado entonces á la corte de Luis XIV estaba ausente por dos meses, no quisiémos irritar al conde Urbain que nos hubiera perdido arrebatándose el corazón de mi buen tío. En su consecuencia no veia á mi mujer más que por las tardes; pasaba la noche en casa de su tia y me retiraba al amanecer. Un criado fiel era el único que conocia nuestro secreto; y llegué á hacerme amar de mi tia de Aricci hasta el punto que me dijo cien veces riendo, que si no fuese el marido de su sobrina hubiera hecho la locura de casarse conmigo. Es cierto que esta buena señora nos queria como hijos.

»Sin embargo, ya hacia tres meses que nos habiamos casado; tu tío habia vuelto y mi mujer te llevaba ya en su seno, mi querido Fidel. Mad. de Aricci y la misma Paola me instaban para que hiciera esta penosa confesion al duque de Milan. Era preciso además, puesto que restablecido ya, mi tío me habia llamado á su corte. No podia, pues, ni confesarle mi matrimonio, ni ir al campo, ni ver á Paola. Además de esto, mi tío queria que le acompañase á Módena, donde debía darme una nueva prueba de su cariño, sin explicarse más. Todo me obligaba á hablar y me decidí.

»Una mañana en que el duque de Milan estaba solo conmigo en su gabinete, ¡día funesto! ¿podré yo explicar á mi sensible Fidel las desgracias de que fuistes testigo?

«—Gerardo, me dijo mi tío; vas á cumplir veintinueve años, y estás lleno de vigor, de salud y de razon; tengo proyectos sobre tí... bástete saber que mañana partimos para el ducado de Módena, donde quiero casarte.

«—¿Casarme...? ¿lo deseais para mi felicidad?

«—Sí, te lo confieso; quiero verte casado. Haca algunos meses que padeces una enfermedad que nunca he tenido, y teme me lleve al sepulcro. Tú, como hijo de mi hermano, tienes más derecho que mi primo á sucederme; yo lo quiero sin dudar; pero un cierto presentimiento hace que te prefiera, y estaria muy tranquilo viéndote esposo y padre.»

SE ALQUILA UN CUARTO BIEN amueblado, en el mejor sitio de esta corte. Dará razón el portero de la casa, Plaza de Oriente, núm. 8.

BODEGA DEL ANGEL. — PLAZUELA del Angel, núm. 6. — El dueño de este establecimiento, propietario de una de las más acreditadas bodegas de la Mancha, no omite medio ni sacrificio para proporcionar los vinos más excelentes de mesa, á precios sumamente módicos; vinos superiores de Valdepeñas y Tarancon á 2 1/2 rs. botella sin casco, y por arrobas á 44 rs.; vinos de postres, pardillo y malvar, añejos, á 5 rs. id.; vinos generosos y licores de todas clases, y extranjeros de las primeras marcas de Champagne, Burdeaux, Ródano, Borgoña y del Rhin; legítimo curacao de Holanda, marraquino de Zara, y aniseta de Burdeos.

NUNCA MEJOR OCASION.

VENTA ESCEPCIONAL Y URGENTE DE GENEROS PROCEDENTES DE SEQUESTROS DE ADUANAS, SALDOS Y OTRAS CAUSAS.

Se presenta solamente todavía para poco tiempo una ocasion extraordinaria para todas las personas que desean comprar buenos lenceros, mantelerías, pañuelos de hilo y de batista, toallas, camisas de hilo fino, confeccionadas para señoras y caballeros, calzoncillos y pecheras de hilo fino de batista lisas y bordadas, chambras elegantes de todas clases y hechuras, cuellos y mangas, enaguas lisas y bordadas, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorritas de cristianar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas y entredoses de todas clases, etc., etc.; y á fin de liquidar hasta la última se darán

A 40 POR 100 BAJO DE SU VERDADERO VALOR. **CALLE DEL ARENAL, N. 4,** entresuelo, esquina á la Puerta del Sol.

IDIOMAS ALEMÁN, INGLÉS, ITALIANO y francés. — Se enseñará á traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor á domicilio, por honorarios módicos y no adelantados; y si á los QUINCE días de enseñanza desense alguno retirarse de ella, no se le exigirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las casas, 41, calle de Carretas, tienda de la Rosa de Jericó.

SE NECESITAN BUENOS CAPATACES y algunos sobrestantes para obras de carreteras próximas á Madrid; las personas que reúnan muy buenas condiciones para desempeñar algunos de los citados destinos, pueden acudir á D. Tomás Ruiz, calle de San Cosme, 22 y 24, piso segundo, cuarto núm. 3, seguros de obtener una buena recompensa por sus conocimientos y trabajos.

E VENDE UN REWOLVER, ESCOPETA, revólver escopeta y otras armas, todas inglesas, de los autores Josep, Lang, V. Roos, Gohn Blussets.

Dará razón para verse dichas armas, el portero de la casa, núm. 6, calle de Espoz y Mina, de diez de la mañana hasta las tres de la tarde.

EN LA NOCHE DEL 6 DEL CORRIENTE se ha estraviado un perro de Terranova, color de caramelo con mancha blanca en el pecho, un pie y una mano blancas, joven y grueso. Al que lo presente en la portería de la calle de Relatores, 10, 12 y 14, se le dará un buen halazgo.

LA PENINSULAR.

VENTA DE FINCAS DE LA COMPAÑIA.

La Direccion de esta Compañia procederá en los dias que á continuación se expresan, y hora de las doce de su mañana, á la venta de siete casas construidas en la ciudad de Palencia, en la forma que previenen sus Estatutos.

Domingo 17 del corriente mes de abril: Tres casas, sitas en la calle de San Juan, núms. 8, 14 y 16.

Domingo del mismo mes: Cuatro casas, sitas en la misma calle, núms. 4, 6, 10 y 12.

La subasta se verificará simultáneamente en Palencia y Madrid.

Los planos, precios y pliegos de condiciones estarán de manifiesto desde este dia en las oficinas de la Direccion, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo de la derecha, y en la Subdireccion de Palencia, oficinas del Registro de la Propiedad, en cuyos puntos tendrá lugar el acto.

Madrid, 1.º de abril de 1864. — El director general, PASCUAL MADDOZ.

GRANDE CURIOSIDAD. — EXHIBICION de una mujer con barbas, nunca visto en esta corte. Mad. Clotullia merece, á justo título, la visita de los habitantes de la villa de Madrid, porque ella reúne, á las cualidades de su sexo, una barba de 27 centímetros de largo. Sus espaldas son igualmente velludas. El Sr. D. Pedro Mata, catedrático, ha visitado á esta señora, y la ha expedido un certificado aprobando que la bra. Clotullia pertenece al sexo femenino.

Es visible de once de la mañana á las diez de la noche, en la Carrera de San Jerónimo, núm. 18, tienda.

INTERESANTE. — PARA UNA INDUSTRIA segura, de conocidas y considerables utilidades, se necesita un socio capitalista que vaya sufriendo en cantidades, á medida que se vayan necesitando, hasta la cantidad de 5.000 á 6.000 duros. Por el correo interior, y á la lista del mismo, podrá dirigirse la persona á quien pueda convenir, poniendo la direccion á don M. C. M., el que se presentará á dar las esplicaciones que se le pidan adonde se le cite.

+

DON FELIX SEBASTIAN DE AZAOLA Y MICA, licenciado en derecho civil, ha fallecido á las nueve de la noche del 9 del corriente.

¡Sus desconsolados madre y hermano, los tíos, primos y amigos, suplican á las personas que por un olvido involuntario no hubieran recibido esquila se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral de cuerpo presente que en sufragio de su alma se celebrará el día 11 del actual, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Cruz, y despues á la conduccion del cadáver al cementerio de San Gines y San Luis; en lo que recibirán favor.

Se suplica el coche.

+

PRIMER ANIVERSARIO.

D. JOSE ROIG Y OLIVERAS, falleció el 12 de abril de 1863.

Se suplica á los señores sacerdotes que quieran celebrar misa en la iglesia de San Ignacio el día 12 del presente mes, recibirán la cantidad de 16 reales.

La viuda Doña Milagro Ferrer ruega á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

HUESPEDES. — CON SOL AL MEDIO dia y en sitio no muy retirado, se necesitan en Chamberí una sala con uno ó dos dormitorios y otra habitacion aparte. Darán razón: Jesus del Valle, 6, bajo derecha, de diez á cuatro de la tarde.

UNA JOVEN SOLICITA CRIA PARA Navalcarnero. Darán razón en la calle de Santa Brígida, 7, cuarto 4.º, derecha.

DINERO BARATO SOBRE SUELDOS de empleados pasivos y activos que convengan. Calle del Lobo, núm. 20, principal de la izquierda, todos los dias no feriados, de diez á una por la mañana, y de cuatro á seis por la tarde. Se facilitan de seis á doce pagas anticipadas.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

PERMUTA. — UN EMPLEADO DE planta, en uno de los ministerios con 8.000 rs. anuales, desea permutar con otro de provincias que disfrute mayor sueldo. D. José Santos, calle del Clavel, núm. 4, cuarto 2.º

EN LA TARDE DEL 8 SE PERDIO una camisola planchada, desde la calle del Lavapiés á la de la Aduana, número 31, principal, donde la podrán presentar, y se le dará una gratificacion.

LA FOTOGRAFIA DE E. JULIA, QUE por tantos años ha estado situada en la calle de la Visitacion, núm. 1, se ha trasladado en 1.º de abril al nuevo y gran local construido al efecto en la calle del Príncipe, núm. 27, ó sea la esquina opuesta al que ocupó.

En él ofrece á sus numerosos favorecedores todo cuanto en fotografia puedan desear, y cuanto tenga analogia con ella, sean aparatos, productos, útiles y objetos de novedad para la colocacion de retratos, todo de las casas más acreditadas de Europa, de donde los recibe directamente. No altera en nada sus precios á pesar de los grandes gastos que ha hecho y de que el público puede juzgar.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION. Continúa á precio marcado la venta de los muchos y elegantes artículos todavía existentes en el establecimiento del finado Sr. Algar, diamantista, calle de la Montera, núm. 30.

NO MAS TUERTOS.

Se sabe que el feísimo ojo de cristal, siempre fijo, sucio y corrosivo, se reemplaza por una pequeña obra maestra en esmalte, sólida, ligera, confortable, cuyos movimientos espresivos son perfectos. Uno mismo se coloca este ojo artificial, sin que resulte molestia alguna, sobre el glóbulo ocular, que no tiene que sufrir ninguna operacion. Su autor, Mr. Boissonneau, oculista del ejército y de los hospitales de Paris, se propone estar en Madrid, Hotel de Paris, los dias 13, 16, 17 y 18 del presente abril. En Valencia, Fonda de Europa, el 21 y 22. En Cádiz, Fonda de Cádiz, el 25 y 26. En Barcelona, Fonda de las Cuatro Naciones, el 4 y 5 de mayo.

Los señores que estén en otras poblaciones y no quieran viajar, pueden dirigirse por medio de carta franqueada al referido Mr. Boissonneau, rue de Monceau, número 11, á Paris, especificando el color del ojo, y remitiendo una pequeña fotografia en negro de la persona interesada.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — Editor D. Hilarion de Zuloaga.

CONSULTAS QUIRURGICAS DEL OCULISTA y operador, Dr. Martínez Corona. De nueve á once por la mañana, y de cinco á siete de la tarde; Mayor, 43.

EN COMPETENCIA. — LECHE DE VACA, vista ordeñar, á 10 cuartos cuartillo. Se dan 320 rs. al que pruebe que tiene agua. Calle del Olivo Alto, núm. 34.

E VENDE SIN ESTRENAR UN uniforme completo de jefe superior de Hacienda. Calle de Lope de Vega, números 46 y 48, segundo izquierda, de diez á tres de la tarde.

A ELEGIR!

En 330 clases de plumas metálicas, y lo mismo en lápices, papel y sobres, de lo más superior. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Cevallos, propietario.

Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guizarro, diputado á Cortes y propietario.

Secretario: D. José de Córdova, propietario.

Director general: D. Federico de Salido y Baydes, propietario.

Director adjunto: D. José Mur Villanova, abogado y propietario.

Capital efectivo: Rvn. 16.307.326,90.

Esta Compañia es la única en su clase que esceluyé terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs. interes abonado en casi todas las liquidaciones: 9,38 por 100 al año.

Direccion general: Espoz y Mina, 15, (parte nueva.)

»El duque decia estas palabras con tanta bondad y alegría que me animaron: creí que el momento era favorable, y le respondí sonriendo:

«—Pues bien, mi buen tío, puesto que tenéis este deseo, sabed que ya está cumplido.

»—¿Qué dices?

»—Que soy esposo y padre.

»—¿Tú?

»—Yo, mi querido tío.

»—No es posible. ¿Dónde, cuándo te has casado, puesto que yo no he sabido nada?

»—Esa es mi única falta, mi querido tío, y os pide perdon de rodillas.

»—¡Espícale!

»—Me he casado secretamente.

»—¿Secretamente!

»—Pero mi eleccion es digna de vos y de mí. Es la bella Paola de Aricci; la sobrina del conde de Urbain.

»—¿Qué oigo! ¡El conde de Urbain, os ha dado á su sobrina, sin mi conocimiento!

»—Por el contrario, tío mio, el conde de Urbain ignora como vos, que soy el esposo de su sobrina Paola.

»—Entiendo, habeis creído deber pasar sin el consentimiento de su tío, sin el mío: ¿quién ha favorecido pues, este matrimonio ilícito?

»—La cuñada de Urbain, la misma tía de Paola. Un sacerdote... en su casa... hace tres meses y medio... pero calma! la severidad de vuestras miradas... comprended que si es un mal, no tiene remedio, porque mi mujer lleva en su seno...

»—¡Miserable!

»El duque, se levantó furioso y continuó:

«—Así, desprecias las leyes divinas y sociales. Así me haceis perjuro á mi palabra de honor. Des padres de familia convienen el matrimonio de sus hijos. El duque de Médena, quiere daros la mano de su hija; y le prometo la vuestra, y hoy me decís que conduciéndoos, como los desnaturalizados hijos del pueblo, habeis elridado vuestra clase, el porvenir que os espera, mis derechos sobre vos para disponer de vuestra suerte. ¡Monstruo de ingratitud! Yo te haré conocer la autoridad que tengo sobre tí: haré anular tu matrimonio clandestino, y te casarás con la señorita de Médena.

»—¿Cuánto rigor, tío mio!

»De repente se abrió la puerta y vi entrar á mi más mortal enemigo, el conde Urbain.

«—Acercáos, dijo el duque de Milan; sa-

bed lo que pasa en vuestra familia y que probablemente ignoraréis. Veis en vuestro primo Gualdo el esposo de vuestra sobrina Paola. ¿Lo sabiais?

»—¡El esposo de mi sobrina! exclamó el conde.

»—Acaba de confesármelo, vuestra cuñada les ha casado secretamente, y Paola está en cinta.

»—¡Cielos! ¿y mi tío lo aprobará?

»—Le hacia cuando llegásteis los más graves cargos.

»—Cargos; castigo es lo que necesita un malvado como él.

»—Tú solo eres el malvado aquí, exclamé fuera de mí, indisponiendo á un tío con su sobrina, cuya alianza te debe enorgullecer. Confíemos á las armas que decidan cuál es el malvado.

»—Tu imprudencia merece este castigo.»

Y levantando su espada, me desastó un violento golpe en la mano derecha; mi sangre corrió; á su vista, me fui dando de mi; saqué la espada y le grité: ¡Miserable! defiéndete... y atacándole con furor le atravesé con el arma fatal, y cayó muerto.

»Todo fué tan rápido, que el duque de Milan, no tuvo tiempo de separar á los dos combatientes.

»—¿Cómo? exclamó el duque: ¡manchado con la sangre de su sobrina que cayó sobre él; á mi vista, en mi misma habitacion ¡un asesinato! ¡días preso, traidor Gualdo! no esperéis que dé el escándalo de haceros prender por mis soldados.

»—Tío mio!..

»—Tu cabeza caerá cerca de la de tu desgraciado primo.»

«—Comprendí que mi conducta era imperdonable, y hui, temiendo más que expiar mi crimen, no ver más á Paola.

Ya los guardias y los cortesanes, atraídos por los gritos del duque, que estaba solo con un cadáver, entraban en su habitacion. Atravesé esta sorprendida multitud, y temiendo que mi tío diese inmediatamente la orden de prenderme, corrí á caballo hasta la casa de campo de Mad. Aricci, donde entré con una gran turbacion.

»—¿Qué tenéis? me preguntaron las dos.

»—Paola, tengo... sube á caballo y partamos.

»—¿Qué te ha sucedido?

»—Ya lo sabrás. Y vos tambien, mada. ma de Aricci. Dejadme. Dadme mi esposa. No tenemos un momento que perder.»

»De repente vi entrar á un oficial subal-

gueme, y preparate para un gran acontecimiento.

»—¿Un gran acontecimiento?

»—Vas á conocerme, hijo mio, y no tendré más secretos para tí.

»—¡Oh, padre mio, qué feliz soy!

»—Lo has ganado muy bien, por tu resignacion, tu paciencia y tu ternura filial.

Los dos montaron á caballo, y llegaron al palacio del duque y los introdujeron en una habitacion, donde encontraron al digno arzobispo de Auch, que dijo á Gerald:

«—Ya le he prevenido; todo está completamente olvidado, y desea abrazar al joven Fidel: entrad conmigo.

Fidel siguió á su padre y al prelado hasta un magnífico salon, donde vió á un anciano envuelto en una larga bata, y que parecia sufrir. Fidel, sin saber por qué, temblaba, y su corazon latia violentamente.

«—Señor duque, dijo el arzobispo, aquí está.

«—Que se acerquen, respondió el duque con voz débil, pero afable.

Gerald se arrojó á los piés del duque derramando lágrimas de ternura, y exclamó:

«—Me habeis permitido que es presente á mi hijo; él cae á vuestros piés con su padre: los dos esperamos nuestra dicha del mejor de los tíos.

«—De los tíos, exclamó Fidel, echándose á los piés del duque.

«—No es ese vuestro lugar, respondió el duque, mis queridos sobrinos: en mis brazos, sobre mi corazon debéis estar; levantáos, pues, hijos míos. Ayudadme, hacéd que me obedezcan, que se sienten á mi lado. Así nos encontramos todos bien. Abrazadme, y hablemos como buenos amigos.

El duque estrechó sobre su corazon al padre y al hijo, y Fidel sorprendido con este desoubrimiento, no podía recobrar el uso de la palabra.

El duque la tomó en los términos siguientes:

«—Gerald, bastante has sufrido, pero tambien fuistes muy culpable; olvidemos esto; te he perdonado, y jamas te volveré á hablar de una falta que has expiado severamente. Yo mismo, ¿no he sido tambien culpable? ¿Qué odiosa prevencion me habia hecho preferir á tu primo Leonardo? ¿Qué mal me has recompensado mi necio cariño! ¡Oh! Mi querido sobrino, ¿qué monstruo teniamos en nuestra familia! El sabio Ayraud, y otros amigos que te

estiman como mereces, han roto la venda que cubria mis ojos. Todo está reparado: Gerald será ahora mi querido sobrino, mi hijo y mi querido heredero.

«—Y vos tambien, joven, dijo el duque dirigiéndose á Fidel, sois mi sobrino. ¿Lo esperabais?

«—¡Oh, monseñor!

«—Lláname tío, amigo mio. Lláname tu querido tío. Me han contado tu sufrimiento, tu sumision y tus virtudes, y todas las cualidades de tu corazon y de tu inteligencia. Si algun dia la fortuna te eleva á las altas dignidades, aun al trono, quiero que sepas que estoy orgulloso de tener un sobrino como tú. La virtud, en cualquier parte que se encuentre, honra á los que la practican. Tambien debes estarlo, mi querido Fidel, de tu padre, tanto tiempo prescrito y desgraciado. Ahora podrá contarte sus aventuras, de las que me ha hecho una narracion detallada. Con ella recibirás una leccion útil de paciencia y de valor en la adversidad.

La noche se pasó en conversaciones agradables, y cuando Fidel se hubo retirado con su padre á su habitacion, le suplicó satisficiese su justa curiosidad, contándole sus aventuras, lo que hizo Gerald de la manera siguiente:

LIII.

Historia de Gerald.

«El duque de Milan, nuestro tío, á quien acabas de ver, tuvo un hermano y una hermana. Esta hermana, de mucho más edad que él, murió y tambien su esposo, despues de haber tenido un hijo, llamado el conde de Urbain. El hermano de nuestro tío, que se llamaba el duque de San Miguel fué mi padre, y ves ahora que mi verdadero nombre es, Gerald, Leoncio, conde de San Miguel. Tambien tuve la desgracia de perder á mis padres; de manera, que mi primo Urbain y yo, los dos huérfanos, fuimos educados por el duque de Milan nuestro tío; nuestro padre en la tierra. Pero mi primo Urbain que tenia diez y seis años más que yo, tenia un alma malvada y envidiosa, y veia con pesar las caricias que nuestro tío me prodigaba; me detestaba, en una palabra, y mortificaba mi débil infancia, como más adelante mi juventud. Es cierto que el duque autorizaba sin quererlo su envidia, por la preferencia que tenia por mí. Conocia el perverso carácter de Urbain y me hacia el favor de juzgar el mio

141

LA FUENTE DE SANTA CATALINA.